# 47. Buenos amigos

PARA MEMORIZAR: "Hay amigos que llevan a la ruina, y hay amigos más fieles que un hermano" (Proverbios 18:24).

### Para romper el hielo

Pida a uno de los participantes que salga del aula. Entonces llame a uno de sus mejores amigos y hágale algunas preguntas. Otro de los chicos deberá registrar sus respuestas.

- ¿Cuál es su color preferido?
- ¿Cuál es su comida preferida?
- ¿Recuerdas su corito o himno preferido?
- ¿Cuándo cumple años?
- ¿Cómo se llaman sus padres?
- ¿Tiene hermanos? ¿Cuántos?
- ¿Cuál es su deporte o *hobbie* preferido? Etc.

Llame al chico que salió y formúlele las mismas preguntas. Comparen las respuestas y analicen el valor de la amistad, a la luz del versículo principal. Incentívelos a memorizarlo.

#### Ilustración

Después de la Primera Guerra Mundial, muchas personas deambulaban por las calles buscando trabajo. Fue así como Federico Klint, un herrero, conoció a Carlos Gram, que era sastre. Pronto surgió la amistad y como ambos pretendían llegar a Varsovia, la capital de Polonia, decidieron caminar juntos. Los amigos se alimentaban con sándwiches y dormían al aire libre.

Pronto llegaron a una ciudad importante, pero no consiguieron trabajo. Después de algunas semanas se agotaron las reservas y decidieron pedir comida a los vecinos del lugar. Cuando recibían algo, lo compartían.

Aunque Federico era más fuerte que Carlos no aguantó la situación y entró en una profunda depresión —perdiendo incluso las ganas de comer. Cierto día Federico se desmayó en la calle. Un transeúnte se compadeció de él y con

# TEMAS BÍBLICOS para Grupos Pequeños

la ayuda de Carlos, lo cargó en su carro y lo llevó hasta una pensión. La esposa del dueño conocía un tratamiento de recuperación a base de té, pero Federico tardó en reaccionar.

La primera semana Carlos utilizó sus últimas monedas para pagar la estadía de ambos; la segunda semana fue pagada con un traje nuevo que llevaba en su mochila; la tercera semana, con un par de zapatos y una camisa nueva y la cuarta semana, con lo último que le quedaba: su mochila. Aunque Federico todavía se sentía débil, tuvieron que abandonar la pensión ese fin de semana. Cuando Federico notó que Carlos estaba sin su mochila entendió cómo se habían pagado las cuentas, y prometió devolver cada centavo.

Finalmente Federico consiguió un trabajo en la ciudad. Pasaron tres meses y como Carlos seguía sin conseguir trabajo reanudó su viaje, prometiendo mantenerse en contacto.

Pasaron dos años. Cierto viernes, mientras el dueño de la herrería cerraba sus puertas y se preparaba para guardar el sábado, se acercó un hombre flaco y mal vestido, pidiendo un poco de pan y un lugar donde pasar la noche. A Federico la voz del mendigo le resultó familiar: ¡era Carlos! Éste seguía sin conseguir un empleo y había llegado hasta allí de forma casual.

Aunque Carlos no quería avergonzar a su próspero amigo, Federico no había olvidado su promesa. De inmediato lo hospedó y ayudó a Carlos recuperar su salud. Poco a poco los habitantes de la ciudad fueron solicitando los servicios de este buen sastre y así Carlos logró recomponer su vida.

Tus amigos, ¿serían capaces de sacrificarse por ti, de ser necesario?

#### **Tema**

Los amigos son muy importantes para nosotros. Por lo general se nos parecen y a ellos les gustan las mismas cosas que a nosotros. Muchas veces los imitamos y ellos también nos imitan. Nos parecemos.

Es fundamental aprender a elegir buenos amigos. La Biblia ofrece muchas referencias acerca de la amistad. Lee y resume lo que dice el siguiente texto acerca de los malos amigos:

Salmos 1:1	

# [47] BUENOS AMIGOS



Re	sume lo que dice el siguiente texto acerca de los amigos no cristianos:
-	2 Corintios 6:14 y 15
Re	sume lo que dicen los siguientes versículos acerca de los buenos amigos
-	Proverbios 15:30 (p. p.)
•	Proverbios 17:17
	Proverbios 27:9

#### Para debatir

- 1. ¿Cuáles son las características básicas de un amigo?
- 2. ¿Eres un buen amigo?
- 3. Un amigo hace de todo, incluso se sacrificarse por un amigo. Estas son las características que reúne Jesús, nuestro mejor amigo. ¿Has adquirido alguna de las virtudes de tu amigo Jesús?